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温馨提醒

最近，不少读者反映
信件投稿不便（如书写有
困难、去邮局投寄不便、
因寄送时间较长导致稿
件时效性不佳）。为让广
大读者便捷投稿，我们扩
充了投稿渠道，许多版面
右上角都公布了电子邮
箱和QQ群投稿渠道。当
然，您也可扫描下方二维
码，通过微信投稿，且可
以是文字、图片、语音等形
式。微信来稿也会比寄送
平信更容易
获得相应记
者或编辑的
回应。

街谈巷议

仗义执言

景区生财莫打歪主意

电梯里的敬老座很贴心

反AI诈骗，期待“魔法打败魔法”

神经酸最早发现于哺乳动

物的神经组织中，故命名为神

经酸。人脑神经酸又称复合神

经酸，它是大脑神经细胞和神

经组织的重要营养元素。上了

年纪可以适当补充一些神经酸

类物质。

美国原装进口莱普丽斯神

经 酸 ，进 入 中 国 以 来 ，取 得 了

不错的效果，为了减轻老年朋

友 的 负 担 ，即 日 起 ，在 全 国 开

展来电申领体验活动，每天仅

限 300 名，活动先到先得，送完

为止。

领 取 热 线 ：400-0243-882
SC12737100100738 活动期间只需

承 担 海 关 关 税 即 可 海 关 编 号 ：

514120191419137152 （经济信息 文/杨蓓）

注重脑营养 就选神经酸

一位老人接到电话，对
方自称是其战友，说自己因
生病想借钱。老人熟悉这
位战友的声音，先后汇款
2000 元、8000 元到对方银
行账户。没想到，钱刚到对
方账户，“战友”就消失了，
老人这才发现自己被骗了
……近日，一则“声音合成”
骗局登上了热搜。据《北京
晚报》报道，如今“AI 换脸
换声”骗局防不胜防，记者
用三款软件分别生成了一
段语音，又录制了一段真人
语音，随机向 10 位老人测
试，竟无一能正确分辨出真

人声音。
当下，人工智能（AI）

技术风起云涌，已让人们
看到了科技改变生活、科
技改变生产的无数可能。
然而，当 AI 深度伪造技术
被不法分子运用于电信诈
骗，也使得人工智能的“双
刃剑”效应凸显。诸如福
州市某公司法定代表人郭
先生在与好友视频聊天的
短短 10 分钟内，被“AI 换
脸 换 声 ”的“ 熟 人 ”骗 走
430万元等案例，无不提示
着 AI 生成虚假信息所潜
在的巨大社会风险，同时

也让人们对 AI 软件被用
于各类犯罪活动的可能性
深感忧虑。

AI 当道，耳听可能为
虚、眼见未必是实的困惑只
会越来越多。尽管各路专
家和网友已经总结出一些
靠细节识别 AI 造假的方
法，但 AI 合成技术只会越
来越逼真，这些方法很快就
会失效，尤其是老年人又该
如何辨别电话那头哪个是
真孙子、真战友？

当然，面对 AI 造假，
并非只能作壁上观。目
前，人工智能打假平台已

将 AI 引擎与大数据分析
技术结合，应用到反诈案
件追踪系统之中，部分地
方公安机关也已上线反诈
智能语音机器人，极大地
提高了反诈劝阻的精准度
和成功率。但可以肯定的
是，道高一尺、魔高一丈，
人工智能造假和人工智能
打假将是一个持续攻防迭
代的过程。就反诈而言，
除了引导民众提升识假打
假和保护个人信息的意
识，在技术层面尽快实现

“魔法打败魔法”，已然成
为全民期待。

据《宁波日报》报道，近日，市
区养鸡现象再度在浙江宁波引起
网友关注，有市民在宁波民生 e 点
通群众留言板发帖，投诉有居民在
小区绿化带和城区的小山包上养
鸡，鸡窝、鸡棚产生异味、噪声，严
重扰民。对此，当地有关部门迅速
介入整治。

在城市住宅小区饲养鸡鸭等
家禽，一直是个难以纠正的陋习。
实际上，不管是国家层面的《治安
管理处罚法》《城市市容和环境卫
生管理条例》，还是地方出台的有

关管理规定，对于市区内禁止饲养
鸡、鸭、鹅、兔、羊、猪等家畜家禽
都有明文规定。如果我行我素，那
就不是养几只鸡下几个蛋的问题，
而是涉嫌违法违规了。有的人明
知故犯，无非是“法不责众”的思
维作祟。要根治城区里的饲养家
禽现象需要两手抓，在整治违法行
为、加强法治教育的同时，还应由
街道、社区、物业管理方等出面，
加强宣传教育，不断提高居民共建
和谐安宁家园的共识。（浙江宁波
郑建钢 65岁）

近日，有博主发帖称，在贵州遵
义西崖山游玩时，看到景点贴出收
费公告，称凡是在此放飞风筝，需要
更换风筝线，费用20元。

按照景区经营方的回应，之所
以要求游客更换风筝线，是因为景
点附近有高铁线路和高铁供电设
施，风筝线过长存在安全隐患。既
然如此，景区应该事先对此信息明
确说明，让游客可以提前有所准备，

而非让游客到了现场只有“交钱换
线”的选项。更何况，一根普普通通
的风筝线要价20元，这简直与抢钱
无异。景区想创收赚钱无可厚非，
但不能剑走偏锋，更不能不择手
段。不管用什么创收方式，都要遵
循一个原则，即尊重游客的知情权
和选择权。挖空心思只想着收钱的
运营思路，必然会在市场大潮中遭
淘汰。（湖南衡阳 赵之江 58岁）

城区禁养家禽需更多共识

近日，我去一位老战友家里做
客。战友住 32 楼，刚进入他所在
楼栋的电梯，我发现电梯里安装有
一块和普通座椅差不多高的长条
形木板。我问这是不是给大家乘
电梯时放东西的，战友告诉我，因
为楼房较高，这是给老年人、残疾
人和其他站立不便的人提供的座
位，他们可以坐下来乘坐电梯，减

少久站之苦。
平常生活中，虽然人们乘坐电

梯的时间通常很短，但对于腿脚不
便的人来说，哪怕几十秒的时间也
显得漫长且难熬，物业管理人员能
考虑到这一点实属贴心。希望其
他领域的管理者也能学习这种体
贴入微的服务精神。（河南郑州
李朝云 60岁）

两口之家
2个月用水1023吨？

据《华商报》报道，55 岁的张
先生家住江苏省丹阳市新新家园
小区，平日里只有他和老伴在这里
生活，平时家里每两个月的用水量
在10吨左右。可谁知2023年11
月、12 月两个月的用水量竟高达
1023 吨，自来水公司也没有查到
漏水点，问题至今没得到妥善解
决。为了不被自来水公司停水，他
不得不先行缴纳这笔“巨额”水费。

俩月用水上千吨，

有悖常情真奇葩。

如实抄表虽不假，

明显异常要核查。

水表校验并不难，

糊涂账目可作罢。

无责推定需举证，

官爷姿态最可怕。

文/方知 图/佚名

宫内厅是干吗的

贵报 4 月 8 日“时事”
版刊登题为《日本皇室在
社交平台开账号》的新闻，
其中提到的“宫内厅”很少
见于媒体，请问这是日本
皇室的内部机构吗？（山东
菏泽 汪兆云 72岁）

编辑彭臻玉回复：经
查，历经多次机构改革，如
今的宫内厅并非日本皇室
内设机构，而是受日本内
阁府管辖，受辖于内阁总
理大臣。宫内厅除了处理
与皇室有关的事务外，还
要协助天皇接见外国使节
等，保管御玺、国玺也是宫
内厅的职责。


